

高校生が描く未来の県土像



◀長田 千秋私立駿台甲府高校3年

創・甲斐
プラン21
を考える

▶長谷川 友宏
(山梨県企画部長)



◀加賀美 和也私立駿台甲府高校3年



◀大塚 由基県立甲府南高校3年



◀戸潤 宏太(県立甲府南高校3年)

長谷川 「創・甲斐プラン21」は将来の目指すべき山梨の姿を示した10年間の長期総合計画です。10年後の社会を担う君たちにプランについての意見を聞けたらと思います。

長田 山梨には特産物や地場産業がたくさんあるのに、山梨といえば「ぶどう」というイメージが強いように思います。もっと山梨の特産物や地場産業をPRして、広く知ってもらいたいと思います。

長谷川 そうですね。「創・甲斐プラン21」は目指すべき県土像を「誇れる郷土 活力ある山梨」としています。山梨には豊かな自然、気力みなぎる県民性や歴史・文化・産業など誇ることのできるいろいろなものがあります。それらを若い人たちに

も知っていただく必要がありますね。加賀美 山梨県の地場産業について調べてみました。宝飾研磨の歴史をみると、京都から職人を呼び寄せて、技術を発展させていったり、今のワイン産業をみると、大学と共同で研究を行っていたりと、山梨県人の気質って新しいものにチャレンジしたり、技術をよりよくしているという姿勢があると思うんです。こういった県民性を理解して伸ばしていくって欲しいと思います。

長谷川 なるほど、そういった観点も必要ですね。「創・甲斐プラン21」では産学官が連携して共同研究に取り組み「産業技術融合推進プロジェクト」が盛り込まれています。戸潤 山梨県の県民性は厳しい条

地域の子どもたちの活動を支えるジュニアリーダーとして活躍している高校生に「創・甲斐プラン21」を読んでもらい、「未来の県土像」について語ってもらった。

件の中で鍛えられているので、適応力が高いと思います。変革の時代に向いていると思います。また、これから高齢化社会が進む中で、高齢者のパワーを活用することも大切になってくると思うのですが。

長谷川 そうですね、山梨県の高齢化は全国に比べて5年くらい早く進んでいます。老人介護サービスなど高齢者福祉の充実も必要ですが、高齢者にも生きがいをもって社会で活躍していただきたいですね。また、高齢化とともに少子化も山梨にとって大きな問題だと考えています。安心して出産・子育てができる環境づくりをして、少子化に歯止めをかけていきたいと考えています。大塚 小・中学生の教育もとても大切になってくると思います。山梨の自然など素晴らしいところを、若い世代の人たちにもっと知ってもらって、山梨に生まれてよかったと思ってもらいたいです。

長谷川 いろいろな提言ありがとうございます。山梨には「美力」「民力」「創力」の3つの力があります。これらを生かして新しい山梨づくりを行っていきたくて考えています。進む道はそれぞれ違うのかもしれませんが、君たちにも、山梨づくりに活躍していただきたいと思っています。

● 目指すべき県土像 ●

「誇れる郷土 活力ある山梨」

～美しい自然環境の中で、産業が力強く躍動し、喜びに満ち溢れた暮らしが営まれ、活発な交流が展開する社会～



- 1 時代を生き抜く力強い産業の振興
- 2 環境日本一やまなしの確立
- 3 明日を拓く人づくり・文化づくりの展開
- 4 安心・安全に暮らせる社会の形成
- 5 快適な生活と活発な交流を支える基盤の充実

山梨の3つの宝



- 時代の潮流**
- 少子・高齢化のさらなる進行
 - 地球環境保全意識の高まり
 - IT革命の進展
 - 科学技術の進歩
 - 国際化の進展

- 本県の特長**
- 恵まれた自然
 - 魅力ある文化資産
 - 個性溢れる産業
 - 活力に満ち知恵を育む県民性
 - 可能性の高い立地条件

4 安心・安全に暮らせる社会の形成
安心して子どもを生み育てられ、誰もが健康で生き生きと暮らせる社会、犯罪や自然災害などに対する備えが整った安全な社会の形成に努めます。

5 快適な生活と活発な交流を支える基盤の充実
日常生活に密着した道路や下水道などの社会基盤の整備促進を図るとともに、広域高速交通網や高度情報通信ネットワークなどを形成します。

